

昭和46年11月発行
徳之島町の現勢
面積 100.35km²
人口 15,994人
男 7,451人
女 8,543人
世帯数 4,658戸

町報

とくのしま

No 67

発行所
鹿児島県大島郡
徳之島町役場
電話(亀津局)1番・157番
編集企画課

農業“島一番” —亀津の内山和子さん—



金丸知事

内信さん

和子さん

信夫君とかよ子さん

きびと取組む 内山の人たち

▽内山和子さん(亀津北区)は、地元の学校を卒業すると、ただちに両親の手伝いとして農業に従事、現在では、父にかわって内山家の柱となつて五・五ヘクタールの農場經營にあたつており、その敏腕振りは町内きつての模範農業者として手本にされている。

▽内山家の家族構成は、父内信さん(57歳)、母たつ子さん(55歳)、弟信夫君(24歳)、信夫君の妻かよ子さん(25歳)、信義君(20歳)、和子さんをいれて六人の働き手と、中学に通う弟と妹があり、八人家族である。したがつて、植付けや収穫などの農作業はほとんど家族で処理している。

▽経営面積五・五ヘクタールのうち約四・五ヘクタールがさとうきび畑で、〇・五ヘクタールは輪作としての飼料栽培とそ菜作りにあてており、残りの〇・五ヘクタールが水田となつていて。なお昭和四十五年度のさとうきび生産実績は約二百トンで、さらに、本年度は、百トンの増産を見込んでいる。また、さとうきびと抱き合わせに畜産ともとり組んでいて、現在肉用牛九頭を飼育しており、かなりの所得をあげているが、今後、さらにさとうきびの耕作面積を十ヘクタールに拡張するとともに肉用牛を二十頭にふやす計画をすすめている。

▽ところで、農業者としての和子さんの悩みは、さとうきび生産コストをさげることができないこと。(したがつて、さとうきびの収益は手間賃程度にしかならないという) 経営拡大に必要な資金調達のメドがつかないことだといふ。

▽夢は、現在の営農計画を一日でも早く実現すること。

趣味は読書。

農業“島一番”を実地に行なった節太のたくましい手つきとは対照的にやさしくうるんだ黒い瞳が印象的だった。

〔写真は
模範農家の主役“和子さん”
を囲む内山家人たちと
金丸知事〕

農業問題中心に 真険な論議かわさる

徳之島で初めての「知事と語る会」が十月十九日、亀津小学校体育館で行なわれました。

遅れ目立つ島の
振興方策を問う

知事あいさつ

徳之島のみなさんと腹を割ったお話をがしたいとは以前から考えていて、実際に半年ぐらい前からこの会を開く準備をすすめさせてきました。

その理由は、四、五年前までの徳之島が奄美群島のウクライナと呼ばれるほど農業がさかんで、群島の農業は徳之島が背負って立つのだという農家の方々の積極的な意気込みが感じられていたのだがここ二、三年來の徳之島は、どうも足どりが重くなつたようで、大島、喜界島、沖永良部、与論など近隣の島々と比較して、遅れつつあるということに気づいたからです。

したがつて、徳之島三町が、何故、遅れてしまつたのか。その遅れをとりもどし、さらに、あらゆる面から勘査された徳之島の総合的な發展を図るために、どのような方策が必要なのか。

どう考えていますか。その二は、選挙の際にカケが行なわれ大きな政争のもととなっているようになりますが事実かどうか。もしもこのようなことが事実だとすれば、それは徳之島の発展に大きな影響をおよぼしていることになるが…。この点についてもみなさんから直接おききしたい。

第三は、農業と紬の兼業の問題です。徳之島に比べ大島では農業の兼業として紬をやっている農家が多く、若い娘さんたちもがんばっていて、かなりの所得をあげているようです。

奄美群島の農業は大島紬との兼業農業であると思われますが、この点についてもみなさんのお考えをきかせてください（なぜ、近くの海に魚がいるのにとらないのか）

政府との約束でもあり、奄美群島振興計画は、四十八年度で打ち切りということになります。

しかし、打ち切りという考え方には弊成できません。したがいまして、私は、四十九年度以降もなんらかのかたちで、これに変わる措置をとつてもらう必要があると考えており、いろいろ検討して、この点についてもみなさんのご意見をきかせてください。

「人間尊重と自然保護を重点にして県勢の発展を考える」

県政全般に対する問題でございますが、最初の四年間に一番力を入れてきてきま

でもらえるような状勢が強くなってきた。
した。
ところで、国の高度経済成長に対し
して鹿児島県は大きく格差をつけられ
います。これは、わが国の工業化が一
と進んだ結果、地方から、いわば農業
帶から工業地帯へと貴重な働き手の若
たちがどんどん引き抜きされて、出て
ったということでございます。いいか
ますと、農業所得と工業所得との格差
そのまま、本県と国との格差となつて
たということが言えます。
したがいまして、人間の尊重と自然
保護を最重点にすると同時に自然の保
との調和のとれた産業の開発といふこ
もみなさんに考えていただかなければ
ならないのです。

中熊勇さん（伊仙町）：さとうきびの価格は昭和四十年から四十五年までの平均乗昇率をみると、毎年、わずか二%程度しかあがっておりません。これに反して、諸物価はまさに倍増しております。この対応策として、国または県当局はさとうきびの生産コストをさげるようなあるいはまた、きび価格を上げることに

す。このような状況から判断しまして、是非農業用水を確保しなければならないことを痛感しました。

伊仙町からは、すでに中部ダムの建設計画が申請されているときいていますが県としても、これが一日でも早く実現できることを心からお待ちいたいと思います。

▽ニンテナ船を定期的に就航させていただきたい△
▽県の和牛貸付けワクを大幅に広げていただきたい△

ところが、これらの農産物の市場への輸送対策とか貯蔵庫、あるいは加工施設は現在のところ不備となっています。これらの問題に関する県当局の適切な措置とあわせて、和牛の貸付ワクの大綱拡大をお願いします。

農業問題

みんなで
考える

みんなで真面目に考えてみましょう。

さらに、おたずねしたいことは、近く

ことは、▽青少年の教育、つまり、や

〔遅れの原因は、『若年層の流出』と、『政争のしこり』か〕

に豊かな漁場をひかえておりながら、なぜ、魚をとらないかということです。みなさんが魚をとりたいので船を大きくしたいとか、漁港を整備して欲しいとか、あるいは冷凍施設等を作つて欲しいというのでしたら、そのようにいたしま

氣を起こすような青少年の育成という
とで努力してまいりました。このこと
教育の面に非常に現われています
第二点が、▽交通基盤の整備であり
す。港の整備とか縦断高速自動車道と
あるいは、新しく大きな飛行場をつく

農業問題と、伊仙町の全域はもちろんのこと島内の土地の高いところでは本年の旱魃の際ににはつきりしたように大きな被害を受けたことは、さて、伊仙町の農業問題は、

奄美群島の農業は大島紳との兼業農業であると思われますが、この点についてもみんなさんのお考えをきかせてください。（なぜ、近くの海に魚がいるのにとらないのか）

「人間尊重と自然保護を重点にして県勢の発展を考える」

ほんとうに、このままでは、日本の経済は、ますます悪くなる。だから、何よりも、この問題を解決するには、日本の産業の開発が、最も重要な課題だ。そこで、この問題を解決するためには、日本の産業の開発が、最も重要な課題だ。そこで、この問題を解決するためには、日本の産業の開発が、最も重要な課題だ。

道づくりは早期実現をモットーにしてい
ただき、農作業や農産物の運搬が円滑に
行なわれるよう整備してくださるよう
にお願いします。

▽農産物の流通加工施設をつ
くってほしい△

▽コンテナ船を定期的に就航
させていただきたい△

▽県の和牛貸付けワクを大幅
に広げていただきたい△

福島武夫さん（天城町）：徳之島の基
幹作目であるさとうきびは昭和四十二年
度以来減産をつづけていまして、このた
めか一、三の工場が原料不足を理由に閉

このことを念頭におき、きび作グラ
輸送園芸、あるいは畜産という當農計画
がすでに一部の農家では実現されています。このような當農計画は将来も德之島
島の農業に一段と浸透していくことが予
想され、それに伴って生産が伸びること
は必至です。

ところが、これらの農産物の市場への
輸送対策とか貯蔵庫、あるいは加工施設
は現在のところ不備となっています。
これらの問題に関する県当局の適切な
措置とあわせて、和牛の貸付ワクの大綱
な拡大をお願いします。

（さとうきび価格の値上げに
強い要望）

徳之島保健所内に

診療施設を整備する

医療の問題に関する具体的な要望事項としては、▽県立の総合病院を設置して欲しいとの切実なうたえがあり、これに対しても知事は次のとおり答えました。

知事▽県立の総合病院を作るには全国的な医師不足という実情からいって非常にむずかしい。とりあえず、大島病院を充実させる。また巡回診療の回数をふやす。徳之島保健所内にも診療所のようなものをもうけ

させ逐次医療の充実につとめていくといふことでご了承いただきたい。

これは社会保障制度の一つとして施行されるもので、この制度の目的は、児童を養育する人に児童手当を支給することによつて児童育成の場である家庭生活の安定をはかり、次代の社会にならう児童の健全な育成と資質の向上を目指すものです。

▼支給を受けられる人と手当の額▲

つて全島の村々へ移植され、凶年の食料とされたと伝えられている。さて、金見崎一帯のソテツ・ヤングルは畑の畦に植えられたソテツが長い年月の間で繁殖したもので、金見崎展望台に通じる舗道に沿つて林立しており、昼なお暗いヤングルを形成している。

請島、大島本島を見はるかし、南方には井川岳と神之嶺を結ぶゆるい曲線美しい景観を合わせ見ることができる。店や休息所も設営されており、島外からの観光客や島内レクリエーション客で連ながる。展望台からの遠望は、東海上に浮かぶトントン石を隔てて、与路島

(経済二課観光係)

景勝地めぐり

ソテツ・ヤングル＝金見

徳之島のソテツは、今から約五百年ほど前、手々部落の政勝という射的の名人が大島の諸城で開かれた射的大会で優勝し、その褒美として持ち帰った一本の鉢植えが元祖だといわれ、これが根とな

▽電気料金は合併後に本土並み

▽電気料金については過日の県議会で重村一郎県議からもおたずねがありました。たが、見とおしては大島電力と九州電力の合併後、九分どおり本土並みの料金が実現すると思われるので、いましばらくごんばういただきたい。

▼支給を受けられる人と手当の額▲

なる三人目以降の児童を次のとおり段階的に拡大していくことになっています。

一、昭和四十七年一月一日から昭和四十八年三月三十一日までの支給の対象となる三人目以降の児童は、昭和四十二年一月一日以降に生まれた児童

二、昭和四十八年四月一日から昭和四十九年三月三十一日までは、昭和三十八年四月二日以降に生まれた三人目以降の児童

三、昭和四十九年四月一日から支給の対象となる三人目以降の児童は義務教育終了前の児童

▼支給を受けける方法▲

なる三人目以降の児童を次のとおり段階的に拡大していくことになっています。

一、昭和四十七年一月一日から昭和四十八年三月三十一日までの支給の対象となる三人目以降の児童は、昭和四十二年一月一日以降に生まれた児童

二、昭和四十八年四月一日から昭和四十九年三月三十一日までは、昭和三十八年四月二日以降に生まれた三人目以降の児童

三、昭和四十九年四月一日から支給の対象となる三人目以降の児童は義務教育終了前の児童

▼